
南丹市教育委員会会議録

令和５年第１２回定例会

（令和５年１２月５日）



１．日 時 令和５年１２月５日（火）

開会 午後３時３０分 閉会 午後４時３０分

２．場 所 南丹市役所中央庁舎２階 防災会議室

３．付議事件 別紙議事日程のとおり

４．招 集 者 教育長 國府 常芳

５．出席委員 教育長 國府 常芳

教育長職務代理者 髙屋 毅史

委 員 城戸 貴子

委 員 渕上 真奈美

委 員 前田 好久

６．欠席委員 なし

７．事 務 局 教育次長 柴田 裕子

教育参事 芦刈 毅

教育総務課長 山内 章吾

学校教育課長 山田 真美

学校教育課参事 小久保 美紀子

社会教育課長 川勝 美穂子

８．傍 聴 人 なし

開会

教育長が令和５年南丹市教育委員会第１２回定例会の開会を告げる。

会議録作成者の指名

教育長から会議録作成者に山内教育総務課長を指名する。

会議録の承認



報告事項

（１）日程報告

（教育次長）

■１１月８日、「地域道徳」第２回研究会

■同日、市ブロック連協一斉研究会（八木・殿田・美山）

■１１月１０日、市町村教育委員会 研究協議会

■１１月１３日、京都府市町村教育委員会研修会

■１１月１４日、１１月校園長会議

■１１月１５日、放課後児童クラブ入部希望者説明会

■１１月２４日、後期学校訪問

■１１月２６日、学びの南丹 第４回アーチェリー体験教室

■１１月２８日、南丹市議会 開会

■同日、青少年育成協会あいさつ運動

（髙屋教育長職務代理者）

１１月８日の保・幼・小・中連携の説明の中で、保育所が認定こども園に名

前が変わっているので、検討されたほうがよい。

（事務局）

今後、検討させていただく。

（２）南丹市教育委員会の後援承諾について

議事

議案第３７号

南丹市教育委員会の職務権限の特例に関する条例の制定について

（事務局）

上記議案について説明

（事務局）

それでは委員の皆様にお諮りします。

（前田教育委員）

条例の制定については、異議はありません。



（渕上教育委員）

条例の制定については、異議はありません。

（城戸教育委員）

条例の制定については、異議はありません。

（髙屋教育長職務代理者）

条例の制定については、異議はありません。

[採決]

議案第３７号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認す

る。

議案第３８号 南丹市組織条例等の一部改正について

（事務局）

上記議案について説明

（髙屋委員）

福祉保健部の事務分掌「（5）児童福祉及び子育て支援に関すること。」および

「（6）保育所、幼稚園及びすこやか学園に関すること。」が教育委員会の所管に

変わるというのはどこに示されているのか。

（事務局）

１２月議会の議決を経て、教育委員会の事務分掌を改正する。１月以降、関

連する条例や規則について、教育委員会に諮らせていただく。

[採決]

議案第３８号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認す

る。

その他

（１）行事予定

（事務局）

上記について説明

（２）教育総務課からの報告

・令和５年度南丹市議会定例会一般質問について

・スクールミーティングの日程について



（渕上委員）

定例会一般質問に学校給食センターについて上がっているが、八木の給食セ

ンターの距離が遠くなることについて、最終的にリスクが発生した際に困るの

は学校である。学校や現場の方には、事前に懸念されていることなどを確認され

たのか。またその予定はあるのか。

（事務局）

毎月 1回校園長会議を開催しているので、懸念事項があれば校長が現場の声

を集約し伝えることができる。今後、計画が具体的に動き出せば、意見を集約し

ながら不安を取り除いていく必要がある。

（３）学校教育課からの報告

・第２次南丹市教育振興計画の見直しと令和６年度南丹市教育の指針について

・令和５年度全国学力学習状況調査について

（前田委員）

現在の教育振興基本計画のなかで、「生涯にわたって学び続ける力の育成と環

境の構築」「生涯にわたって誰もがスポーツを楽しみ、文化に親しめる仕組みを

整えます」との記載があり、今回の機構改革で社会体育に関する部分が地域振

興部になるのであれば、教育委員会所管から「スポーツ」という言葉はなくな

るのか。

（事務局）

健康的な生活習慣の確立、健康課題の対応の部分で、スポーツ推進を学校教育

に照らし合わせて書くことを検討しており「スポーツ」という言葉は残るが、「社

会体育」の内容は記載しないこととなる。

（前田委員）

社会教育上の体育・スポーツと、地域振興としてのスポーツの意味合いが違う

と思う。今後も連携はされると思うが、教育委員会の組織の中から「社会体育」

がなくなるのは寂しいと思い、質問させていただいた。

（事務局）

これまでは、地域にスポーツを浸透させていくという意味合いで社会教育課

で所管していた。今後も連携は必要であるが、社会体育・スポーツは教育委員

会からは離れていくと考えている。

（４）社会教育課からの報告

・令和６年南丹市二十歳のつどいについて

・学びの南丹 南丹市人権教育講座【第３講】のお知らせ

・文化博物館 収蔵品展のお知らせ

・宝くじ文化講演



（髙屋委員）

岩崎革也氏の収蔵品について、新聞記事等によると京丹波町から依頼を受け

て保管しているとのことであるが、収蔵品をすべて保管しているのか。

（事務局）

京都縦貫自動車道の橋脚ができる際に南丹市文化博物館で保管させていただ

くこととなり、今回、没後８０年ということで、収蔵品を展示させていただく。

（５）その他

・各種研修会、研究協議会について（感想、意見交換）

・学校訪問について

（髙屋委員）

８年ぶりに保育園等に行かせていただいたが、あまり変わっていない。園庭が

狭く、園部保育所は建物の建て増しにより通路が入り組んでいる、個人のカバン

を教室内に置けないので通路に置いており、消防法上問題があると聞いている。

また城南保育所では、園児と乳児の動線が重なっているところがあると聞いてい

る。殿田中学校は改修工事により、先生方が喜んでおられる声を聞かせていただ

いた。

（城戸委員）

保育指針が新しくなったと聞いたので、見せていただき勉強したい。感銘を受

けた内容もあったが、一方で整列をしたり一緒にご飯を食べることがストレスと

捉えられていることについて疑問を感じるところもあった。関わる大人の声掛け

で改善できる部分もあると思う。

殿田中学校の学校訪問について、タイミングが合わないのであれば別の形を検

討してはどうか。いろいろな形で学校の様子が見られたらいいと思う。

（事務局）

制度を変えたり、価値観が変わる時には、どうしても偏りがでてしまう。いろ

いろな意見や社会背景があって変わっていく。学校訪問について、今回は研究会

に参加いただいたが、今後もいろいろな方法を試みたい。

（髙屋委員）

園部幼稚園の横のすこやかセンターについて、子育て支援課が所管している。

１０年ほど前の総合教育会議でも議題になったが、今は対象者も減り、午後には

ほとんど人がいないなど、センターの稼働率が悪いと認識している。今後、教育

委員会の所管になれば、施設の有効な使い方について考えたらよいと思う。



［次回定例会について］

（教育長）

次回の委員会の開催は、令和６年１月１７日（水）午後３時３０分からの予

定とする。教育懇談会の同時開催も検討しているので、ご了解いただきたい。

午後４時３０分閉会



南丹市教育委員会会議規則第１８条第２項の規定により、ここに署名する。

令和 年 月 日

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 長

南丹市教育委員会教育長職務代理者

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

（会議録調製者）

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 次 長


